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みんなで食べるの、
おいしいね！！

　大曲小学校なかよし会（学童保育）
は、もちつき会を行いました。一年
生から三年生までの子どもたち₅₃人
が参加し、みんなでついたお餅を雑
煮でパクリ！何回もお代わりする子
どもたちが続出した、笑い声があふ
れる楽しいもちつき会でした。

（撮影日：１月５日）
※大曲小学童保育所の関連記事は1₃
ページです。

［議長あいさつ］

新年のごあいさつ
［第4回定例会］

台風災害復旧に3,112万円
［一般質問］

2人の議員が質問
［ワールドカフェ方式］

六戸高校生との意見交換会を実施
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先進地に学ぶ



新
年
の
ご
あ
い
さ
つ
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さ
ら
に
は
、
Ｔ
Ｐ
Ｐ
問
題
の
不
透

明
化
に
よ
り
、
農
家
の
不
安
要
素

を
抱
え
る
状
況
と
な
っ
た
一
年
で

し
た
。

　

ま
た
、
本
年
は
町
制
施
行
60
周

年
と
い
う
記
念
す
べ
き
節
目
の
年

で
も
あ
り
、
新
た
な
ま
ち
づ
く
り

を
進
め
る
た
め
議
員
全
員
が
力
を

合
わ
せ
、
誠
心
誠
意
努
力
し
て
ま

い
る
所
存
で
あ
り
ま
す
。

　

当
町
は
厳
し
い
状
況
の
な
か
で

は
あ
り
ま
す
が
、
健
全
な
財
政
運

営
と
定
住
支
援
事
業
の
効
果
に
よ

り
、
着
実
に
人
口
は
増
え
て
き
て

お
り
ま
す
。

　

今
後
に
お
き
ま
し
て
も
、
一
歩

ず
つ
で
は
あ
り
ま
す
が
、
着
実
に

前
に
進
ん
で
い
け
る
も
の
と
確
信

し
て
お
り
ま
す
。
議
会
と
し
て
も
、

限
ら
れ
た
財
源
の
中
で
、
よ
り
良

い
施
策
や
事
業
効
果
が
み
ら
れ
る

よ
う
、
町
民
の
皆
様
の
ご
期
待
に

応
え
て
い
く
た
め
に
、
町
政
を
見

守
り
た
い
と
思
い
ま
す
。

　

今
後
は
、「
六
戸
町
議
会
基
本

条
例
」
に
基
づ
き
、
議
員
個
々
の

　

明
け
ま
し
て
お
め
で
と
う
ご
ざ

い
ま
す
。

　

町
民
の
皆
様
方
に
は
、
輝
か
し

い
新
春
を
、
お
健
や
か
に
お
迎
え

の
こ
と
と
お
慶
び
申
し
上
げ
ま
す
。

　

日
頃
よ
り
町
議
会
に
対
し
ま
し

て
、
深
い
ご
理
解
と
ご
協
力
を
賜

り
、
心
よ
り
感
謝
申
し
上
げ
ま
す
。

　

昨
年
を
振
り
返
り
ま
す
と
、
８

月
に
ブ
ラ
ジ
ル　

リ
オ
デ
ジ
ャ
ネ

イ
ロ
で
開
催
さ
れ
た
夏
季
オ
リ
ン

ピ
ッ
ク
で
は
、
八
戸
市
出
身
の
レ

ス
リ
ン
グ
女
子
58
㌔
級
の
伊
調
馨

選
手
の
金
メ
ダ
ル
、
そ
し
て
、
国

民
栄
誉
賞
を
受
賞
、
五
戸
町
出
身

の
、
男
子
レ
ス
リ
ン
グ
の
グ
レ
コ

ロ
ー
マ
ン
59
㌔
級
の
太
田
忍
選
手

の
銀
メ
ダ
ル
獲
得
は
、
青
森
県
民

に
勇
気
と
大
き
な
感
動
を
与
え
て

く
れ
ま
し
た
。

　

一
方
、
六
戸
町
で
は
８
月
の
台

風
、
長
雨
被
害
に
よ
る
打
撃
を
受

け
ま
し
た
。
特
に
、
ナ
ガ
イ
モ
、

ゴ
ボ
ウ
と
い
っ
た
基
幹
作
物
で
あ

る
農
業
へ
の
被
害
が
大
き
く
、
農

家
へ
大
き
な
影
響
が
出
ま
し
た
。

意
識
改
革
な
ど
、
こ
れ
ま
で
以
上

に
議
会
改
革
を
推
進
し
て
参
り
ま

す
。
さ
ら
に
自
律
的
な
地
域
経
営

と
地
域
間
競
争
に
勝
ち
抜
く
魅
力

的
な
ま
ち
づ
く
り
が
求
め
ら
れ
る

中
、
私
ど
も
議
会
と
い
た
し
ま
し

て
も
、
議
会
の
役
割
と
責
任
は
ま

す
ま
す
重
要
と
な
る
こ
と
を
認
識

し
、
子
ど
も
や
高
齢
者
、
障
が
い

の
あ
る
人
を
地
域
で
見
守
り
、
支

援
し
な
が
ら
、
町
民
の
皆
さ
ん
一

人
ひ
と
り
が
、
安
全
に
安
心
し
て

暮
ら
す
こ
と
が
で
き
る
よ
う
努
め

て
ま
い
り
ま
す
。

　

ど
う
か
本
年
も
、
よ
り
一
層
の

ご
支
援
、
ご
協
力
を
賜
り
ま
す
よ

う
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
と
と
も

に
、
町
民
の
皆
様
の
ま
す
ま
す
の

ご
健
勝
と
ご
多
幸
を
心
か
ら
お
祈

り
申
し
上
げ
ま
し
て
、
新
年
の
ご

挨
拶
と
い
た
し
ま
す
。

六
戸
町
議
会　

議
長
　
円
子
　
德
通

新
年
の
ご
あ
い
さ
つ

10月12日に行われた六戸高校生と議会議員との意見交換会で出た意見をご紹介します。
テーマは「20年後、なりたい大人になるために、あなたが踏み出したい一歩は？」です。

いいね！

議
会
ト
ピ
ッ
ク
ス



₁₂
月
議
会
で
決
め
た
こ
と

学
童
保
育
所
の
生
活
室
。
中
央
奥
の
窓

か
ら
先
が
増
築
予
定
部
分
で
あ
る
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白衣の天使と言われるような看護師になるために、実技はもちろん看護をする優しい心を育てたい。(A.Gさん)

専

決

処

分

◇　

台
風
被
害
に
よ
る
経
費

の
補
正

　
８
月
下
旬
、
９
月
上
旬
に

発
生
し
た
台
風
被
害
に
関
係

し
た
も
の
で
す
。
職
員
の
時

間
外
勤
務
手
当
や
被
災
箇
所

の
復
旧
費
と
し
て
３
１
１
２

万
８
千
円
を
計
上
し
ま
し
た
。

補

正

予

算

◇　

大
曲
小
学
校
学
童
保
育

所
を
増
築
他

　

大
曲
小
学
童
保
育
所
に
通

う
児
童
が
増
加
す
る
た
め
、

　

12
月
定
例
会
は
、
12
月
２
日
か
ら
６
日
ま
で
開
催
さ
れ
ま

し
た
。

　

平
成
2₈
年
度
一
般
会
計
、
特
別
会
計
の
補
正
予
算
６
件
、

条
例
案
件
や
災
害
復
旧
事
業
の
施
行
、
人
事
案
件
な
ど
12
件

を
審
議
し
、
原
案
の
と
お
り
可
決
、
同
意
し
ま
し
た
。

　

主
な
内
容
は
次
の
と
お
り
で
す
。増

築
工
事
を
行
い
ま
す
。

　

ま
た
、
六
戸
児
童
館
の
屋

根
を
改
修
し
ま
す
。
合
計
で

２
３
９
６
万
円
３
千
円
で
す
。

◇　

除
雪
体
制
を
万
全
に

　

除
雪
業
務
に
１
８
７
０
万

円
、
除
雪
の
た
め
の
機
械
借

り
上
げ
料
と
し
て
６
９
２
万

８
千
円
を
計
上
し
ま
し
た
。

条

例

案

件

◇　

農
業
委
員
会
委
員
を
町

長
の
任
命
制
に

　

農
業
委
員
会
等
に
関
す
る

法
律
が
改
正
さ
れ
た
こ
と
に

伴
い
、
農
業
委
員
会
委
員
の

選
任
方
法
が
町
長
の
任
命
制

に
変
更
さ
れ
ま
し
た
。

◇　

町
職
員
、
特
別
職
の
期

末
手
当
等
の
支
給
割
合
を

見
直
す

　

県
人
事
委
員
会
の
勧
告
を

考
慮
し
、
若
年
層
職
員
の
給

与
額
を
引
き
上
げ
、
12
月
期

末
手
当
の
支
給
割
合
を
１
０

０
分
の
５
引
き
上
げ
ま
す
。

◇　

町
議
会
議
員
の
報
酬
を

見
直
す

　

期
末
手
当
の
支
給
割
合
を

１
０
０
分
の
５
引
き
上
げ
ま

す
。
こ
の
議
案
に
つ
い
て
、

反
対
討
論
が
あ
り
ま
し
た
。

　

討
論
の
後
、
起
立
採
決
を

行
い
、
賛
成
者
多
数
で
可
決

さ
れ
ま
し
た
。

● 平成₂₈年度 各補正予算（いずれも全会一致で可決しました）●

川
村
　
重
光
議
員

　

台
風
の
被
害
が
甚
大
で
、

困
窮
し
て
い
る
農
家
が
い
る

中
で
、
議
員
の
期
末
手
当
で

あ
っ
て
も
常
に
町
の
事
情
を

酌
ん
で
提
案
す
べ
き
だ
。

　

よ
っ
て
、
現
在
の
町
民
感

情
か
ら
考
え
て
も
反
対
す
る
。

人

事

案

件

◇　

教
育
委
員
会
委
員

　

次
の
方
を
教
育
委
員
会
委

員
に
同
意
し
ま
し
た
。

　

任
期
は
平
成
28
年
12
月
25

日
か
ら
平
成
32
年
12
月
24
日

ま
で
で
す
。

▼
長
根 

富
栄
さ
ん
（
岡
沼
）

　
昭
和
24
年
５
月
５
日
生　

会計名 補正前 補正額 補正後

一 般 会 計 56億6533万円 １億5402万円 58億1935万円

国 民 健 康 保 険
事 業 特 別 会 計 15億4936万円 1168万円 15億6104万円

介 護 保 険
事 業 特 別 会 計 14億4272万円 114万円 14億4386万円

後 期 高 齢 者
医 療 特 別 会 計 １億420万円 747万円 １億1167万円

霊 園 事 業
特 別 会 計 925万円 ０円 925万円

国民健康保険診療所
事 業 特 別 会 計 ２億6960万円 236万円 ２億7196万円

こ
の
議
案
に
反
対
！

災害復旧に３,112万円
台風被害専 決

処 分

大
雨
に
よ
っ
て
崩
れ
た
斜
面

登
壇
台
で
話
す
長
根
富
栄
さ
ん



₁₂
月
議
会
で
決
め
た
こ
と

役場内の階段で４階へ。

Let'
s Go

!!

本
会
議
中
は
1
階
の
ロ
ビ
ー
の

テ
レ
ビ
で
も
中
継
し
て
い
ま
す
。

席
は
自
由
席
で
す
。
バ
リ
ア
フ

リ
ー
対
応
と
な
っ
て
い
ま
す
。

これからの町のことを話し合う場、
それが議場です。どんなことを審議
するのか、傍聴してみませんか？

傍
聴
受
付
で
記
入
し
た
ら
、

入
場
で
き
ま
す
。

傍
聴
席
か
ら
は

こ
ん
な
感
じ
で
す
。
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自衛隊として立派な大人になるために、与えられた仕事をこなすだけではなく、周りを見て困っている人を助けていきたい。(R.Yくん)

議

案

審

議

●　

災
害
復
旧
費
の
専
決
処

分
に
つ
い
て

問　

川
村　

重
光
議
員

　

町
有
地
の
樹
木
が
強
風
で

倒
れ
、
民
地
に
あ
っ
た
車
両

に
損
害
を
与
え
た
対
応
経
費

と
し
て
１
０
０
万
円
を
計
上

し
た
根
拠
は

答
　
円
子
企
画
財
政
課
長

　

相
手
側
と
は
接
触
で
き
て

い
な
い
状
態
の
た
め
、
金
額

は
確
定
し
て
い
ま
せ
ん
。

　

１
０
０
万
円
あ
れ
ば
対
応

で
き
る
の
で
は
と
い
う
こ
と

で
計
上
し
ま
し
た
。

※
山
本
実
議
員
も
関
連
質
問

を
し
て
い
ま
す
。

●　

農
業
委
員
会
委
員
の
女

性
登
用
に
つ
い
て

問　

下
田　

敏
美
議
員

　

女
性
の
農
業
委
員
を
何
名

考
え
て
い
る
か
。
男
女
共
同

参
画
社
会
な
の
だ
か
ら
、
そ

れ
相
当
数
の
女
性
を
登
用
す

べ
き
だ　
　

答
　
吉
田
町
長

　

全
体
的
な
と
こ
ろ
か
ら
見

る
た
め
、
何
名
と
断
定
的
に

今
は
言
え
ま
せ
ん
。
た
だ
、

女
性
の
観
点
か
ら
委
員
に
外

れ
な
い
形
で
対
処
し
た
い
と

考
え
ま
す
。

●
　
農
業
委
員
会
委
員
他
の

特
別
職
の
報
酬
改
定
に
つ

い
て

問
　
川
村
　
重
光
議
員

　
農
業
委
員
の
報
酬
を
改
定

す
る
に
あ
た
り
、
議
員
や
第

三
者
が
入
っ
た
審
議
会
な
ど

で
決
定
し
て
い
る
の
か

答
　
高
橋
農
業
委
員
会
事
務

局
長

　

議
員
以
外
に
関
し
て
、
そ

の
よ
う
な
審
議
会
を
開
く
と

い
う
条
例
等
に
な
っ
て
い
ま

せ
ん
。

　

農
業
委
員
会
の
中
で
検
討

し
、
町
長
部
局
や
財
政
当
局

に
相
談
し
て
議
案
を
提
出
し

て
い
ま
す
。

問　

山
本　

実
議
員

　

会
長
の
報
酬
を
月
額
３
万

２
千
円
か
ら
５
万
円
と
の
提

案
だ
が
、
年
間
の
ス
ケ
ジ
ュ

ー
ル
等
を
勘
案
し
て
も
、
も

っ
と
上
げ
る
べ
き
だ
と
思
う
。

　

今
後
値
上
げ
の
考
え
は
あ

る
か
。
ま
た
、
他
の
自
治
体

と
比
べ
て
ど
う
か

答
　
高
橋
農
業
委
員
会
事
務

局
長

　
現
時
点
で
報
酬
の
更
な
る

値
上
げ
は
考
え
て
い
ま
せ
ん
。

　
周
辺
市
町
村
の
変
更
後
の

情
報
は
、
ま
だ
つ
か
め
て
い

ま
せ
ん
。
今
後
、
情
報
収
集

に
努
め
ま
す
。

●　

町
職
員
に
よ
る
事
務
ミ

ス
に
つ
い
て

問　

河
野　

豊
議
員

　

８
月
に
介
護
保
険
料
の
還

付
漏
れ
が
発
生
し
た
と
き
は
、

複
数
で
チ
ェ
ッ
ク
を
厳
し
く

す
る
と
の
答
弁
を
受
け
た
。

　

だ
が
、
給
付
金
申
請
で
架

空
の
銀
行
名
を
記
し
た
文
書

を
発
送
し
た
ミ
ス
が
起
き
て

し
ま
っ
た
。

　

前
回
と
同
様
の
、
再
発
防

止
に
努
め
る
、
と
い
う
言
葉

だ
け
で
は
町
民
は
納
得
し
な

い
と
思
う
。
今
後
の
考
え
は

答
　
吉
田
町
長

　

指
摘
さ
れ
た
点
に
関
し
て
、

町
民
の
皆
さ
ん
の
信
頼
を
欠

く
よ
う
な
こ
と
に
な
っ
た
こ

と
を
お
詫
び
し
ま
す
。

　

私
ど
も
は
、
事
務
ミ
ス
を

隠
さ
ず
に
、
す
ぐ
に
マ
ス
コ

ミ
な
ど
に
報
告
す
る
考
え
を

持
っ
て
い
ま
す
。
町
と
し
て

は
、
も
っ
と
心
を
締
め
て
取

り
組
み
ま
す
。

答
　
保
土
澤
副
町
長

　

事
務
処
理
を
預
か
る
ト
ッ

プ
と
し
て
、
非
常
に
私
も
残

念
で
す
。
今
後
、
庁
内
で
課

長
会
議
等
で
も
話
し
合
っ
て

改
善
す
る
方
向
に
努
め
ま
す
。

●　

地
方
交
付
税
関
連
に
つ

い
て

問　

下
田　

敏
美
議
員

　

総
務
省
が
人
口
減
少
対
策

で
成
果
を
上
げ
た
自
治
体
に

対
し
て
、
地
方
交
付
税
算
定

基
準
を
平
成
₂₉
年
度
か
ら
手

厚
く
見
直
す
と
い
う
新
聞
記

事
を
見
た
。

　

当
町
が
一
番
先
に
該
当
す

る
と
思
う
が
、
新
年
度
に
向

か
い
、
新
規
事
業
の
考
え
は

答
　
吉
田
町
長

　

県
や
関
係
機
関
か
ら
情
報

は
把
握
し
て
い
ま
す
が
、
た

だ
、
総
じ
て
全
国
の
町
村
交

付
税
対
象
の
自
治
体
は
、
28

年
度
よ
り
も
減
る
だ
ろ
う
と

の
予
測
を
し
て
い
ま
す
。

　

正
確
な
数
値
等
を
把
握
し

て
か
ら
財
政
、
町
の
た
め
に

役
立
て
た
い
と
考
え
ま
す
。



　
　

議
会
の
う
ご
き
（
2₈
年
９
月
～
11
月
）
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9　

月

１
日　

第
３
回
六
戸
町
議
会
定
例
会

（
～
７
日
）

　
　
　

七
百
中
体
育
館
視
察
、
産
業

民
生
常
任
委
員
会
災
害
視
察

1
日　

六
戸
秋
ま
つ
り
（
～
４
日
）

４
日　

青
森
県
民
駅
伝
競
走
大
会
反

省
会

５
日　

青
森
中
央
学
院
大
学
生
と
の

意
見
交
換
会

　
　
　

決
算
特
別
委
員
会（
～
６
日
）

７
日　

議
会
広
報
委
員
会

16
日　

第
63
回
六
戸
町
敬
老
会

26
日　

産
業
民
生
常
任
委
員
会

30
日
＊
県
議
長
会
理
事
会

10　

月

４
日　

議
会
広
報
委
員
会

５
日　

総
務
常
任
委
員
会

６
日　

鰺
ヶ
沢
町
議
会
議
員
行
政
視

察

11
日　

議
会
広
報
委
員
会

12
日　

六
戸
高
校
生
と
議
員
と
の
意

見
交
換
会

14
日　

議
会
広
報
委
員
会

23
日　

六
戸
町
社
会
福
祉
大
会
・
社

協
ま
つ
り

25
日　

議
会
広
報
員
会
県
外
研
修

（
～
26
日
）

26
日
＊
上
北
郡
町
村
議
会
議
長
会
定

例
会

27
日　

正
・
副
議
長
、
事
務
局
長
研

修

29
日　

メ
イ
プ
ル
マ
ラ
ソ
ン
大
会

　
　

＊
メ
イ
プ
ル
タ
ウ
ン
フ
ェ
ス
タ

オ
ー
プ
ニ
ン
グ
セ
レ
モ
ニ
ー

31
日　

産
業
民
生
常
任
委
員
会
、
総

務
常
任
委
員
会
、
全
員
協
議

会

11　

月

８
日　

全
員
協
議
会
、
議
会
広
報
委

員
会　

９
日
＊
全
国
議
長
大
会
（
～
10
日
）

13
日　

町
連
合
Ｐ
Ｔ
Ａ
総
会

14
日　

議
会
議
員
県
外
視
察
研
修

（
～
17
日
）

21
日
＊
青
森
県
後
期
高
齢
者
医
療
広

域
連
合
議
会
定
例
会

22
日
＊
県
議
長
会
主
催
「
知
事
を
囲

む
行
政
懇
談
会
」

25
日
＊
県
議
長
会
理
事
会

28
日　

議
会
運
営
委
員
会

＊
印
は
議
長
の
み
出
席

審
議
し
た
議
案
一
覧 議案番号 議　　案　　名

長
根　

一
男

種
市　

正
孝

杉
山　

茂
夫

久
田　

伸
一

高
坂　
　

茂

下
田　

敏
美

川
村　

重
光

河
野　
　

豊

母
良
田　

昭

山
本　
　

実

苫
米
地
繁
雄

審査結果
議
決
日

承認₁₄号 専決処分の承認　平成₂₈年度六戸町一般会計補正予算（第３号）○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案承認

₁₂
月
６
日

承認₁₅号 専決処分の承認　平成₂₈年度六戸町一般会計補正予算（第４号）○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案承認

承認₁₆号 専決処分の承認平成₂₈年度六戸町国民健康保険病院事業特別
会補正予算（第２号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案承認

議案₅₂号 青森県市町村総合事務組合規約の変更 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案₅₃号 六戸町税条例の一部を改正する条例案 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案₅₄号 六戸町国民健康保険税条例の一部を改正する条例案 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案₅₅号 六戸町農業委員会の委員等の定数に関する条例案 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案₅₆号 六戸町農業委員会委員選考委員会設置条例案 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案₅₇号 六戸町農業委員会農地利用最適化推進委員選考委員会設置条例案 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案₅₈号 六戸町議会の議員の議員報酬及び費用弁償に関する条例の一
部を改正する条例案 ○ ○ ○ × ○ ○ × ○ ○ × ○ 原案可決

議案₅₉号 六戸町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関
する条例の一部を改正する条例案 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案₆₀号 六戸町特別職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例案 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案₆₁号 六戸町職員の給与に関する条例の一部を改正する条例案 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案₆₂号 土地改良（災害復旧）事業の施行 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案₆₃号 平成₂₈年度六戸町一般会計補正予算（第５号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案₆₄号 平成₂₈年度六戸町国民健康保険事業特別会計補正予算（第２号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案₆₅号 平成₂₈年度六戸町介護保険事業特別会計補正予算（第３号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案₆₆号 平成₂₈年度六戸町後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案₆₇号 平成₂₈年度六戸町霊園事業特別会計補正予算（第１号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案₆₈号 平成₂₈年度六戸町国民健康保険診療所事業特別会計補正予算
（第１号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

同意４号 六戸町教育委員会委員の任命につき同意を求めること ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案同意

審議した議案と各議員の ・賛成が○、反対は×と表示しています。
・退は退席、欠は欠席を表示しています。
・円子德通議長は採決には加わりません。

否賛

10月６日、鰺ヶ沢町議会が視察に訪れ
た。当町議会が制定した議会基本条例や
議会改革について多くの質問があった。



一
般
質
問

台
風
10
号
の
対
応
と

被
害
対
策
は

初
の
避
難
準
備
情
報
を
発
令
︱

町
長

平成29年1月20日発行　6
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人に目標とされるような大人になるために、堂々と恥じることのない生き方をしたい。(D.Kくん)

安
全
な
通
学
路
を

一
般
質
問
は
、
3
月
・
6
月
・
9
月
・
12
月
に
行
わ
れ
る
定
例
会
に
お
い
て
、
議
員
が
町
の
施
策
の
状
況
や
方
針
な
ど
に
つ
い
て
、
報
告
・
説
明
を
求
め

た
り
質
問
す
る
こ
と
を
い
い
ま
す
。
そ
の
内
容
を
要
約
し
て
お
知
ら
せ
し
ま
す
。

高
こう

坂
さか

　茂
しげる

議員

開知小通学路にある
空き家処理を

町が早期に撤去の方向で対応 ― 町長

問
　

こ
の
空
き
家
は
、

通
学
路
に
あ
り
、
子

供
た
ち
に
と
っ
て
非
常
に
危

険
な
状
態
で
あ
る
。
従
っ
て

一
刻
も
早
く
撤
去
し
て
頂
き

た
い
が
、
ど
の
く
ら
い
の
時

限
を
考
え
て
い
る
か

町
長　
指
摘
の
箇
所
は
、

い
ろ
ん
な
法
的
部
分

が
絡
ん
で
い
ま
す
の
で
、
通

学
路
で
あ
る
こ
と
、
危
険
で

あ
る
こ
と
を
関
係
す
る
方
々

に
ご
理
解
い
た
だ
い
て
、
了

解
を
得
れ
ば
、
直
ち
に
取
り

壊
し
を
実
施
し
た
い
。

問
　
特
に
冬
の
間
は
、

交
差
点
を
遠
回
り
し

な
が
ら
で
あ
り
、
大
変
難
儀

し
て
い
る
状
態
だ
。
早
く
と

い
う
こ
と
で
あ
れ
ば
、
行
政

代
執
行
ま
で
考
え
て
の
対
応

を

町
長
　
こ
こ
は
、
通
常
の

所
有
者
と
い
う
形
で

は
な
い
の
で
、
あ
く
ま
で
そ

の
当
事
者
の
了
解
を
得
ら
れ

れ
ば
、
直
ち
に
取
り
壊
し
を

行
う
考
え
で
す
。
こ
の
件
に

つ
い
て
積
極
的
に
対
応
す
る
。

問
　
わ
が
町
の
空
き
家

あ
る
い
は
廃
屋
の
実

態
を
把
握
し
て
い
る
の
か　

建
設
下
水
道
課
長
　
今
現
在
、

空
き
家
等
の

実
態
を
把
握
し
て
い
る
調
査

は
な
い
が
、
具
体
的
に
は
、

１
月
の
区
長
会
議
に
お
い
て
、

地
域
の
空
き
家
に
つ
い
て
、

情
報
を
提
供
し
て
も
ら
う
予

定
。問

　

人
が
住
ん
で
い
な

い
廃
屋
等
へ
の
課
税

は
さ
れ
て
い
る
と
思
い
ま
す

が
、
滞
納
な
ど
の
実
際
は

税
務
課
長
　
こ
れ
は
個
人

情
報
が
絡
む
の

で
滞
納
状
況
と
か
は
答
え
ら

れ
な
い
が
、
課
税
自
体
は
な

さ
れ
て
い
る
。

問
　

避
難
準
備
情
報
が

出
た
わ
け
で
す
が
、

総
務
課
か
ら
電
話
を
受
け
て
、

具
体
的
に
ど
の
よ
う
な
動
き

を
す
れ
ば
い
い
の
か
、
地
域

の
区
長
さ
ん
方
は
分
か
ら
な

い
の
で
は
。
対
応
マ
ニ
ュ
ア

ル
な
ど
整
備
し
て
は

総
務
課
長
　
今
回
は
町
と

し
て
初
め
て
の

こ
と
で
、
混
乱
し
た
こ
と
は

あ
っ
た
。
ま
ず
は
区
長
さ
ん

に
知
ら
せ
る
こ
と
と
、
問
い

合
わ
せ
が
あ
っ
た
際
は
、
避

難
所
は
就
業
改
善
セ
ン
タ
ー
、

と
教
え
て
い
た
だ
く
と
の
内

容
で
す
。
な
お
、
一
人
暮
ら

し
の
方
に
は
、
民
生
委
員
か

ら
連
絡
す
る
と
い
う
こ
と
に

し
て
あ
る
。

問
　
倒
木
被
害
の
対
応

は

建
設
下
水
道
課
長　

町
の
職
員

が
パ
ト
ロ
ー

ル
あ
る
い
は
、
準
備
室
か
ら

の
情
報
等
で
現
場
を
確
認
し

て
、
で
き
る
か
ど
う
か
判
断

を
し
な
が
ら
の
作
業
だ
っ
た
。

　

電
線
、
電
話
線
に
つ
い
て

は
、
各
会
社
に
連
絡
し
て
対

処
し
た
。

問
　

畑
作
被
害
に
つ
い

て
町
で
の
対
応
は

産
業
課
長
　
被
害
状
況
に

つ
い
て
は
、
こ

れ
か
ら
受
付
を
し
、
国
の
28

年
度
の
補
助
事
業
で
あ
る
、

平
成
28
年
度
台
風
対
応
産
地

緊
急
支
援
事
業
の
受
付
を
行

う
予
定
。
内
容
は
、
種
子
と

資
材
の
購
入
助
成
で
あ
る
。



一
般
質
問
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※
空
気
ク
リ
ー
ン
施
設
の

　

認
証
制
度
と
は
？

　

保
健
所
で
は
、受
動
喫
煙
防
止
対

策
を
実
施
し
て
い
る
施
設
や
タ
ク
シ

ー
等
の
車
両
に
対
し
て
、「
空
気
ク
リ

ー
ン
施
設（
車
）」と
し
て
認
定
し
、ス

テ
ッ
カ
ー
を
交
付
し
て
い
ま
す
。

杉
すぎ

山
やま

 茂
しげ

夫
お

議員

第４次六戸町総合振興計画の
後期基本計画について

問
　
「
受
動
喫
煙
対
策

に
向
け
、
空
気
ク
リ

ー
ン
施
設
登
録
推
進
」
の
今

後
の
予
定
は

町
長　
受
動
喫
煙
対
策
に

向
け
、
町
内
の
事
業

所
に
対
し
空
気
ク
リ
ー
ン
施

設
認
証
制
度
※

の
周
知
届
出

依
頼
を
行
い
、
登
録
数
の
増

加
に
努
め
る
。
ま
た
役
場
庁

舎
は
喫
煙
室
1
箇
所
が
あ
る

が
、
玄
関
口
の
喫
煙
所
を
な

く
し
な
が
ら
前
向
き
に
取
り

組
む
。

　

問
　
「
医
療
機
器
・
機

材
の
更
新
と
病
院
施

設
の
大
規
模
改
修
の
検
討
」

の
中
身
は

町
長　
10
月
か
ら
ス
タ
ー

ト
し
た
町
診
療
所
建

物
は
、
耐
震
化
等
で
は
問
題

は
な
く
、
建
て
替
え
る
考
え

は
な
い
。
た
だ
築
31
年
を
経

過
し
て
お
り
屋
根
・
外
壁
等

の
改
修
を
業
務
内
容
や
財
源

確
保
を
含
め
検
討
。
ま
た
医

療
機
器
・
機
材
も
保
守
対
応

期
限
等
を
確
認
し
計
画
的
に

更
新
を
検
討
す
る
他
、
地
域

医
療
の
立
場
で
周
辺
の
公
共

病
院
と
の
連
携
も
考
え
な
が

ら
協
議
し
て
い
く
。

問
　
「
防
災
無
線
の
適

正
管
理
と
有
効
活
用

及
び
子こ
き
ょ
く局
の
新
設
」
の
予
定

と
場
所
は

町
長　
平
成
25
年
3
月
に

古
里
西
地
区
に
子
局

を
新
設
し
、
今
後
も
現
在
の

放
送
エ
リ
ア
で
カ
バ
ー
で
き

な
い
地
域
が
あ
れ
ば
検
討
す

る
。総

務
課
長　
設
置
の
際
は
、

業
者
で
聞
こ
え

る
か
ど
う
か
、
音
量
や
向
き

等
を
調
整
し
て
対
処
し
て
い

る
。
ま
た
住
宅
が
増
え
て
い

る
小
松
ケ
丘
地
区
で
は
、
音

達
域
の
拡
大
に
向
け
て
ス
ピ

ー
カ
ー
の
更
新
を
し
た
。

問
　
「
道
の
駅
周
辺
の

道
路
整
備
と
遊
具
の

設
置
」
の
計
画
の
中
身
は

町
長　
現
在
、
道
の
駅
南

側
の
集
落
道
と
官
庁

街
線
の
接
続
工
事
を
実
施
し

3
月
末
に
完
成
予
定
。
遊
具

等
設
置
は
ス
ペ
ー
ス
的
部
分

も
含
め
将
来
的
課
題
で
、
よ

り
魅
力
的
な
商
業
基
盤
と
し

て
道
の
駅
周
辺
の
整
備
を
検

討
す
る
。

問
　

舘
野
の
郷
土
資
料

館
は
、
入
館
者
が
平

成
₂₆
年
度
で
₃₀
人
。
平
成
₃₂

年
度
で
３
０
０
人
の
目
標
を

掲
げ
て
い
る
が
、
道
の
駅
周

辺
に
移
動
し
苫
米
地
家
住
宅

と
の
連
携
で
郷
土
の
歴
史
を

発
進
す
る
考
え
は

教
育
課
長　
郷
土
資
料
館

の
立
地
の
条
件

も
あ
り
、
入
場
者
数
が
増
え

て
い
な
い
が
、
資
料
館
に
あ

る
も
の
を
苫
米
地
家
住
宅
へ

移
動
し
展
示
し
て
い
る
。

副
町
長
　

苫
米
地
家
住

宅
は
国
道
45
号

線
道
の
駅
内
で
非
常
に
立
地

が
良
い
が
、
文
化
財
と
し
て

火
気
禁
止
な
ど
利
活
用
に
つ

い
て
課
題
が
多
い
。

町
長　
今
後
南
側
接
続
道

路
の
完
成
を
見
て
、

人
の
流
れ
や
周
辺
ス
ペ
ー
ス

等
も
勘
案
し
て
、
複
合
的
エ

リ
ア
と
し
て
道
の
駅
周
辺
の

整
備
が
で
き
る
か
ど
う
か
考

え
て
み
た
い
。

問
　
「
役
場
の
事
務
事

業
へ
の
町
民
団
体
等

の
参
画
・
協
働
の
促
進
」
の

内
容
は

町
長　
協
働
の
ま
ち
づ
く

り
推
進
に
向
け
、
指

定
管
理
者
制
度
や
民
間
委
託

は
も
と
よ
り
、
各
種
計
画
づ

く
り
や
政
策
形
成
、
様
々
な

事
務
事
業
に
お
け
る
民
間
の

専
門
的
知
識
や
実
務
ノ
ウ
ハ

ウ
を
活
用
す
る
考
え
で
す
。

問
　

東
京
飯
田
橋
駅
に

青
森
県
の
ア
ン
テ
ナ

シ
ョ
ッ
プ
「
北
彩
館
」
が
あ

る
が
、
六
戸
町
の
物
産
や
パ

ン
フ
レ
ッ
ト
が
置
い
て
い
な

い
実
態
が
あ
る
。
も
っ
と
町

の
Ｐ
Ｒ
に
利
用
す
べ
き
で
は

産
業
課
長　
現
在
作
成
中

の
「
ベ
ジ
タ
ラ

ン
ド
六
戸
」Ｐ
Ｒ
ポ
ス
タ
ー

や「
大
玉
に
ん
に
く
」チ
ラ
シ

を
早
速
ア
ン
テ
ナ
シ
ョ
ッ
プ

に
送
っ
て
展
示
し
た
い
。
ま

た
町
の
特
産
品
の
販
売
も
種

類
等
に
つ
い
て
検
討
し
た
い
。

問
　
「
町
税
等
の
納
付

が
ク
レ
ジ
ッ
ト
や
口

座
振
替
の
他
、
コ
ン
ビ
ニ
払

い
納
付
」
の
考
え
は

町
長　
納
付
方
法
の
拡
充

は
、
納
税
者
の
利
便

性
向
上
と
納
期
内
納
付
の
推

進
の
観
点
か
ら
、
コ
ン
ビ
ニ

エ
ン
ス
ス
ト
ア
で
の
納
付
方

法
に
つ
い
て
も
検
討
し
て
い

き
た
い
。



テーマ❶ 六戸町の 「誇りに思うこと」
　　　　　　　 「残念に思うこと」

残
念

誇
り

六
戸
高
校
生
と
の
意
見
交
換
会

平成29年1月20日発行　8
議会トピックス 6
自分の理想とする保育者になるために、ボランティアに参加したり、知識を増やしていきたい。(A.Uさん)

　

六
戸
町
議
会
は
、
10
月
12
日
に
六
戸

高
校
に
通
う
３
年
生
68
人
と
意
見
交
換

を
行
い
、
議
員
12
人
の
ほ
か
、
六
戸
町

役
場
の
若
手
職
員
７
人
、
青
森
中
央
学

院
大
学
の
学
生
８
人
、
一
般
参
加
者
５

人
、
総
勢
１
０
０
人
が
参
加
し
ま
し
た
。

　

意
見
交
換
会
に
は
、
前
回
と
同
様
に
、

青
森
中
央
学
院
大
学
准
教
授
の
佐
藤
淳

氏
を
コ
ー
デ
ィ
ネ
ー
タ
ー
役
に
迎
え
、

話
し
合
う
テ
ー
ブ
ル
を
渡
り
歩
い
て
意

見
を
出
し
合
う
ワ
ー
ル
ド
カ
フ
ェ
方
式

で
行
い
ま
し
た
。

　

自
分
た
ち
が
住
ん
で
い
る
町
や
六
戸

町
に
つ
い
て
、
３
つ
の
テ
ー
マ
に
沿
っ

て
意
見
を
交
わ
し
合
い
、
抜
粋
し
た
も

の
を
ご
紹
介
し
ま
す
。

　

意
見
交
換
会
で
出
さ
れ
た
意
見
は
、

今
後
の
定
例
会
の
一
般
質
問
や
議
会
活

動
に
活
か
し
て
い
き
ま
す
。

みんなで考える、 若
者
な
ら
で
は
の
意
見
も
見
ら
れ
た

・
官
庁
街
が
あ
る

・
商
業
施
設
が
増
え
て
い
る

・
桜
の
木
が
た
く
さ
ん
あ
る
（
舘
野
公
園
）

・
自
然
が
豊
か
で
あ
る

・
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
の
参
加
者
が
多
い

・
挨
拶
を
す
る
町

・
三
沢
市
ま
で
町
民
バ
ス
が
あ
る

・
道
路
が
き
れ
い

・
温
泉
が
多
い

・
老
人
福
祉
施
設
が
多
い

・
海
外
交
流
が
あ
る

・
町
の
立
地
が
良
い
（
空
港
、
駅
の
ア
ク
セ
ス
）

・
電
子
投
票
の
実
施

・
六
高
ゴ
ル
フ
部
の
活
躍

・
民
間
の
バ
ス
の
便
が
少
な
い

・
大
規
模
商
業
施
設
が
な
い

・
北
部
地
区
に
ス
ー
パ
ー
が
な
い

・
病
院
が
少
な
い

・
カ
メ
ム
シ
が
多
い

・
太
陽
光
発
電
（
ソ
ー
ラ
ー
）
が
多
い

・
フ
ァ
ー
ス
ト
フ
ー
ド
店
が
な
い

・
交
通
事
故
が
多
い

・
工
場
が
少
な
い

good！

bad！

₂₀年後の未来



六高生68人 議員 12人

テーマ❷ ２０年後あなたはどんな大人
　　　 になっていたいですか？

②
ど
ん
な
大
人
に

　
　

な
り
た
い
か

①
職
業

・
美
容
師　
　
　
　

・
自
衛
官

・
プ
ロ
野
球
選
手　

・
言
語
聴
覚
士

・
教
師　
　
　
　
　

・
保
育
士

・
看
護
師　
　
　
　

・
警
察
官

・
消
防
士　
　
　
　

・
地
方
公
務
員

・
介
護
士　
　
　
　

・
接
客
業

・
町
長　
　
　
　
　

・
翻
訳
、
通
訳

・
建
築
家　
　
　
　

・
画
家

・
歯
科
衛
生
士

・
結
婚
プ
ラ
ン
ナ
ー

・
ミ
ュ
ー
ジ
シ
ャ
ン

・
フ
ァ
ッ
シ
ョ
ン
デ
ザ
イ
ナ
ー

・
Ｉ
Ｔ
関
係
の
仕
事・

地
域
の
人
と
の
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン

・
専
門
学
校　
　
　
　
　

・
働
く
場
所

・
子
育
て
支
援　
　
　
　

・
新
規
イ
ベ
ン
ト

・
イ
ン
タ
ー
ン
シ
ッ
プ　

・
英
会
話

・
総
合
病
院　
　
　
　
　

・
日
常
挨
拶

・
遊
具
の
充
実　
　
　
　

・
失
敗
を
活
か
す

・
出
会
い
の
場　
　
　
　

・
奨
学
金
の
充
実

・
大
学
の
建
設　
　
　
　

・
町
の
代
名
詞
（
ブ
ラ
ン
ド
）

・
農
業
支
援　
　
　
　
　

・
交
通
の
便

・
企
業
誘
致
と
雇
用
の
充
実

・
学
校
、
公
共
施
設
の
充
実

・
Ｉ
タ
ー
ン
、
Ｕ
タ
ー
ン
の
受
け
入
れ

・
公
共
施
設
の
有
効
活
用
（
廃
校
等
）

・
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
ス
タ
ッ
フ ・

海
外
生
活　
　
　
　

・
オ
リ
ン
ピ
ッ
ク
選
手

・
責
任
感
の
あ
る
人　

・
英
会
話
が
で
き
る

・
健
康
第
一　
　
　
　

・
地
域
活
性
化
に
貢
献

・
優
し
い
大
人　
　
　

・
貯
金

・
町
特
産
物
づ
く
り　

・
マ
イ
ホ
ー
ム

・
自
由
に
生
き
る　
　

・
親
孝
行
な
大
人

・
尊
敬
さ
れ
る
大
人　

・
海
外
旅
行

・
高
級
車
購
入　
　
　

・
会
社
経
営

・
趣
味
と
生
き
が
い
の
大
人

・
収
入
の
あ
る
安
定
的
生
活

・
結
婚
し
て
子
ど
も
の
あ
る
家
庭

・
選
挙
に
行
っ
て
投
票
で
き
る
大
人

9　ろくのへ議会だより　No.91
議会トピックス 7
成功する大人になるために、自分自身がいつまでも成長していく気持ちを大切にしたい。(T.Kくん)

六
戸
高
校
生
と
の
意
見
交
換
会

みんなで考える、会
場
と
な
っ
た
六
戸
高
校
の
体
育
館

テーマ❸

２０年後なりたい大人になるため
に、今六戸町に必要な「場」「人」
「仕組み」また、みなさんに必要
な「経験」は何でしょうか？

　9月5日、青森県出身の学生8人と意見交換会
を行いました。テーマは『若い世代が住みたくなる地域とは』です。
まとめたものをご紹介します。

大学生と議員との
意見交換会を開催しました！
青森中央学院大学



11月14日から17日まで、議会議員12名は、沖縄県那覇市
議会、石垣市議会、沖縄県農業研究センター、沖縄長生
薬草本社（６次産業）などを視察しました。

議
員
行
政
視
察
研
修
報
告

ＩＣＴ※を進める先進地、
議員発議による住民投票例 の経緯を学ぶ

議会トピックス 8
自分の仕事に責任を持ち、世の中に貢献していける大人になりたい。(D.Nくん)

※ＩＣＴとは情報処理や通信に関連する技術、産業、設備、サービスなどの総称です。

平成29年1月20日発行　10

　石垣市役所の「すぐやる課」の設置経緯の説明に大
変興味を持った。
　「迅速、的確な」仕事を行う市役所を目指す、第一歩
として気軽に相談しやすい身近な窓口が必要だと考え
たそうだが、我が六戸町でもどこの課に相談したらよ
いか分からない方々のために、ロビー入口の所に受付
窓口相談があると大変良いと思った。今後、「受付・
窓口相談」設置について働きかけていきたいと思う。

　那覇市議会では、円卓型の新議場によるインターネ
ット中継設備や採択の電子化、タブレットによるペー
パーレス化等の取り組みを視察した。また、お互いの
議会報告会や住民との意見交換会について、有意義な
話し合いを持った。
　石垣市役所では、新庁舎建設の住民投票と「すぐや
る課」の取り組みを伺い、住民参加や市民の苦情受付
の方法や処理の仕方について、多くの質問が出た。
　私達が目指すべき提案型の議会に向けて、考察する
良い機会となった。

　日本最南端に位置する沖縄県及び周りの島々を直に
見聞きすることで、これまでの沖縄に対する見方が正
しかったかどうか、その概念を探るいい機会だった。
　沖縄といえば外交的に常に話題となる普天間基地が
存在し、駐留米軍規模は日本では75％を占めるとい
うことだった。それと、石垣市のある尖閣諸島警護の
海上保安庁の船や自衛隊の艦隊が間近に見られ、中国
への対応は大変であることも肌で感じられた研修であ
った。

　那覇市議会では、円形に席を配置した新議場の視察、
インターネットを活用した議会中継の説明、議会改革
等の意見交換等を行った。円形議場の [対面 ]などの
コンセプトは、今後の当町での議会報告会や意見交換
会等において、参考にしていきたい。
　南城市の薬草やハーブを使った6次産業化に積極的
に取り組んでいる沖縄長生薬草本社の視察では、販売
においてＩＳＯやＧＭＰといった国際規格の取得によ
り付加価値を高めることが販売拡充につながることを
認識した。

　那覇市議会では現議員数35人（女性7人）で、ほぼ
全員が一般質問を行い、問題意識を持った多様な意見
を行政に反映していたと思う。
　平成24年に円形の議場ができており、議席は高低差
が少なく傍聴席が議員と近くの傍聴人が身近に感じる
議場で、電光掲示板があり、議案に対する議員の賛否
を公表するようになっており、また、一般質問の残り
時間の表示もされている。議会改革の一列としてタブ
レットを導入し、インターネット議会中継の録画放送
も行っており、私達も考えていかなければと思う。　

　那覇市議会では、議会基本条例の内容については、基
本的に当議会と同じであるが、私が注目したのは、正副
議長選挙への立候補に関する要綱を定めていることだ。
　石垣市役所では、新庁舎建設位置の決定について議
会事務局長より説明を受けた。委員から「現地」と答
申を受けたが、議員提案により「住民投票条例」を施
行させ、住民投票を実施した結果、移転賛成が 82％
となり安全な高台移転が決まった。

長根　一男 議員

杉山　茂夫 議員

高坂　茂 議員

種市　正孝 議員

久田　伸一 議員

下田　敏美 議員

那覇市議会議場にて

日本では「情報通信技術」と訳され、特に公共サービスの分野において使われています。最近では情報通信技術
を利用した情報や知識の共有・伝達といったコミュニケーションの重要性を伝える意味で従来から使われている
IT よりも ICT の方が一般的に使われるようになってきています。

IT⇒ICT



ＩＣＴ※を進める先進地、
議員発議による住民投票例 の経緯を学ぶ

議会トピックス 9
看護師になって地域医療に貢献できる大人になるために、地域交流を大切にして、勉強をし、自分のゴールは変えない！！(M.Hさん)11　ろくのへ議会だより　No.91

議
員
行
政
視
察
研
修
報
告

　視察研修のうち、「すぐやる課」について報告する。設
置過程は、市民からよせられる役所の業務内容、日常生活
での相談、意見等をどの課に相談したらよいかわからない、
電話を掛けても「たらい回し」にされるといった不満を持
つ市民が多かった。
　そこで、市民目線で「迅速、的確」な仕事を行う市役所を
めざし、すぐやる課を設置、相談業務を開始した。
　受付状況の内容で市関係職員への苦情の項があり件数と
して記録している。これは他の役所ではなかなか出来ない
ことと思われる。記録が残ることによって、職員の接遇や
スキルの向上につながると思われ、当町も参考とすべき事
柄と思われる。

　那覇市議会では、最新の設備 (賛否の結果がボタンで大
型スクリーンに映し出される )等の説明を受けたあと、イ
ンターネット録画中継、タブレットを活用したＩＣＴ推進
について議論を交わし、今後の議会改革の取り組み等につ
いて研修した。
　石垣市議会では、市庁舎の建て替えに伴う建設位置につ
いて、調査特別委員会を設け、議会発議による住民投票の
経過と経緯について、議会事務局、担当課の職員より説明
を受けた。住民投票の結果は現庁舎ではなく、圧倒的な大
差で旧空港跡地に決まったが、「住民投票の意義、民意の
大切さ」を実感した研修だった。

　那覇市議会では、議会改革の取り組み状況と議場の
視察やインターネット中継配信等について学び、糸満
市では、沖縄県農業研究センターで、栽培技術開発状
況や農園視察を行った。
　南城市では、沖縄長生薬草本社にて、薬草栽培及び
農園視察と健康補助食品自社工場の見学と6次産業の
取り組みについて学んだ。
　石垣市役所では、新庁舎移設に伴う議員発議による
住民投票の経緯と、「すぐやる係」の取り組みについ
て学びました。これら視察研修をしたことを今後町の
ために提言したいと思う。

　那覇市議会での研修は、平成25年2月から開始された議
会のタブレット導入とインターネット中継である。
　平成26年12月からは予算、決算委員会もインターネット
配信し、タブレット・インターネット中継を含むＩＣＴの
導入では資料配布の費用が軽減、議員への連絡がスムーズ
になった。また、一般質問や行政側の説明では議場にある
プロジェクターで映像を見ながら説明ができるのはすばら
しいと感じた。
　一方でインターネット中継は、多い時でも 813件、少
ない時では0件の結果だった。ただし、重要な議案がある
と傍聴者も多く混雑するとのことだった。
　タブレットの導入については早急に検討すべきと感じた
が、インターネット配信については課題が多いと思われる。

　まず、大変嬉しく思ったのが、我々の訪問を快く受
けてくれたことである。那覇市議会は議員数35名、会
派も7会派あり、その中で議会改革に取り組むという
ことは、そう簡単ではなかったと思う。
　確かに、議会のインターネット中継や議会でのタブ
レット使用など、沖縄県は他より進んでいることは聞
いていたが、その中での議会報告会や、議員間討議を
経ての政策づくり等、当議会にはまだまだやらなけれ
ばならないことがあることがわかった。今後も議員そ
れぞれの意見を出し合い、町民にわかりやすい議会に
するためにがんばっていきたい。

　那覇市議会と意見交換をしたが、35人の議員で7つの会
派を持つ議会とでは比べることができるものではないと思
った。活発な議会活動であることは想定できる。
　石垣市役所に「すぐやる課」があるというので少し期待
があったが、内容については期待を裏切るものであった。
市民からの相談事は迅速に職員が作業することと思ってい
た。市民からの相談事またはその電話等をたらい回しせず
「すぐやる係」が全て受けて担当部署に連絡するだけの課
であった。
　しかし、市民の相談事をたらい回しにするのではなく「す
ぐやる係」で全て受けてくれることには感銘を受けた。我
が役場にも「すぐやる係」があれば住民は大変助かると思う。

川村　重光 議員

円子　德通 議員

山本　実 議員 河野　豊 議員

母良田　昭 議員

苫米地　繁雄 議員



老人福祉センター浴槽レジオネラ菌対応　－産業民生常任委員会（９月₂₆日開催）報告－

読まれて、分かりやすく、伝わる広報誌を目指して　－議会広報委員会県外研修報告－

委
員
会
レ
ポ
ー
ト

　　

　　

読まれて、分かりやすい議会広報づくりを学ぶ

安
心
し
て
利
用
で
き
る
よ
う
に
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議会トピックス �
子どもの夢を後押しできる大人になるために、自分の夢を絶対に叶える。(A.Yさん)

1．経過：8月23日に採取した男子浴槽水質に基準値を超えるレジオネラ菌を検出。これは年2回委託業者が水
質検査を実施しており、結果が出たのは、9月7日のことでした。福祉課の対応として、上十三保健
所に連絡をし、新聞にも公表をし、その後の対応について協議した。

　結論として、危機管理にはもっと真摯に向き合って、このような事態に対し迅速な対応を心がけ、利用者に対
し不安等ないよう対策を講じるとの福祉課長からの発言があった。委員会としては、この事案に対しては、町
ホームページ、広報誌に状況を報告するとともに、各老人クラブ会長への通知をするよう要望した。

文責：産業民生常任委員会委員長　高坂　茂

　議会広報委員会は、₁₀月₂₅日に東京都で行われた全国町村議会広報研修会に参加しました。議会広報紙の限ら
れたスペースをどう有効に使うべきか学びました。また、東京都内にある青森県のアンテナショップ及び全国の
アンテナショップを視察しました。

○　全国町村議会広報研修に参加して
議会広報委員会委員長　　杉山　茂夫

　研修は、文章編と編集編、「読まれて、分かりやすく、
伝わる広報誌」を目指す実践的な講座であった。また、全
国広報コンクール最優秀賞の川西町と優秀賞の金ヶ崎町の
「議会だより」クリニックでは、良い点や注意する点を指摘
し、編集方針など具体的に講義した。
　特に注目した所は、表紙のインパクトと2・3頁への連
動、紙面のレイアウトやホワイトスペースの確保、追跡記
事や特集、議会トピックス。写真は説明文を付け、動きの
ある2段以上の大きさ。見出しは15字以内で、文章は60字
以内など、大変参考になった。

○　青森県アンテナショップ及び
全国のアンテナショップを視察

　　議会広報委員会副委員長　種市　正孝

　あおもり北彩館東京店（ＪＲ飯田橋駅西口より徒歩３分）
においては、六戸に関するパンフレット等が無いことが残
念に思われた。全体的に、店内が暗く感じられ照明等の改
善が必要なのではなかろうか。
　東京交通会館においては、駅前の複合的なビル内という
こともあり、多くの買い物客で賑わいをみせており、地元
ＰＲとしての役割は十分に発揮されているように思われた。

＊ポイント１---時系列からすると対応に時間がかかっ
ていること。

＊ポイント２---利用者からの聞き取りによる健康状態
には、異常が見られなかったこと。

＊ポイント３---原因特定ができないことから、一般的
な洗浄・消毒等で対処すること。



　　　 地域住民との意見交換会 in 小松ケ丘　～住みよい地域づくりをめざして～

議場に感謝　～議員みんなで大掃除～ 大曲小学校学童保育所を視察

委
員
会
レ
ポ
ー
ト

　　

増設部分
79.5㎡生活室

事務室

ホール

倉庫

ポーチ

プレイルーム

ト
イ
レ

ト
イ
レ

保育所間取り図

13　ろくのへ議会だより　No.91
議会トピックス �   元気で自分のやりたいことができる大人になるために、たくさんの経験をしたい！！
　　　　　　　　　 チャレンジしたことのないことにチャレンジする。(Y.Fさん)

※昨年２月に行われた意見交換会の様子

　六戸町議会では、『₂₀年後の六戸町はどうなりたいか』というテーマで青森中央学院大学の大学生や六戸高等学
校の高校生と意見交換会を実施してきました。
　今回は、町内で特に人口の増えている小松ケ丘地区で地域の課題を共に考え、住み良い地域づくりを目指して
意見交換会を開催します。テーマは『住みよい地域づくりをめざして』。
　議員と一緒に意見交換をしませんか？多数のご応募お待ちしております。

■日　　時
　平成29年2月18日（土）　午後2時から
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
■場　　所
　小松ケ丘地域交流館　大ホール
　（六戸町小松ケ丘５丁目７７－686）

■開催方法
　①ワークショップ方式で行います。　　
　②各テーブルでキーワードごとに意見を出し合います。
　　出された意見を模造紙に書き込んで記録します。

■申し込み締切　2月10日（金）

　12月14日、議員全員で議場や議員控室を大掃
除しました。掃除機やぞうきんを使い、一年の
汚れを落とし、議場に感謝。平成28年は４回の
定例会を行いました。

　12月14日、小松ケ丘地区にある大曲小学校学童保育所を
視察しました。現在の保育所定員は60人ですが、入所する
児童が増えたため増築が決まり、平成29年7月に完成予定
となっています。
　学童保育所の担当課である外山福祉課長から説明を受け、
増築予定の場所や現在の施設の現状を確認しました。

き
れ
い
な
議
場
で
新
年
を

学
童
保
育
所
の
拡
充
は
必
要
不
可
欠

議
長
執
務
室
も
心
を
込
め
て

■ 問い合わせ先　議会事務局　☎55－4547

参加者
募集!!
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町
民
の
皆
さ
ん
が
、
さ
ま

ざ
ま
な
分
野
で
が
ん
ば
っ
て

い
ま
す
。

　
今
回
は
、
鹿
野
光
彦
さ
ん

に
お
話
を
伺
い
ま
し
た
。

プ
ロ
フ
ィ
ー
ル
（
し
か
の
　
み
つ
ひ
こ
）

た
て
の
台
団
地
在
住
。
山
形
県
河
北
町
出
身
。
高
校
を

卒
業
後
、
航
空
自
衛
隊
の
自
衛
官
と
し
て
任
務
に
就
き
、

現
在
は
三
沢
基
地
北
部
航
空
施
設
隊
に
所
属
し
て
い
る
。

平
成
８
年
に
六
戸
町
へ
転
入
し
、
町
体
育
協
会
の
陸
上

協
会
に
入
会
。
そ
の
後
、
県
民
駅
伝
の
町
代
表
選
手
に

選
ば
れ
続
け
、
六
戸
町
チ
ー
ム
に
貢
献
す
る
。
25
年
に

町
陸
上
協
会
長
に
就
任
。
ま
た
、
青
森
県
民
駅
伝
の
六

戸
町
チ
ー
ム
の
監
督
を
兼
任
し
て
い
る
。
妻
と
二
人
暮

ら
し
の
49
歳
。

鹿
野　

光
彦
さ
ん

長
距
離
の
き
っ
か
け
は

－

陸
上
競
技
は
学
生
の
頃
か

ら
ず
っ
と
や
ら
れ
て
い
た
の

で
す
か

鹿
野
：
中
・
高
校
は
軟
式
テ

ニ
ス
を
や
っ
て
い
て
、
陸
上

は
全
然
や
っ
て
い
ま
せ
ん
で

し
た
。
長
距
離
走
を
始
め
る

き
っ
か
け
は
、
自
衛
官
に
な

っ
て
か
ら
で
す
ね
。
体
力
錬

成
の
一
環
と
し
て
走
っ
て
い

ま
し
た
が
、
持
続
走
（
駅

伝
）
大
会
に
選
手
と
し
て
選

ば
れ
練
習
を
し
、
指
導
を
受

け
た
ら
タ
イ
ム
が
ど
ん
ど
ん

良
く
な
っ
て
…
。
で
、
タ
イ

ム
を
維
持
し
よ
う
と
思
っ
て

自
己
研
さ
ん
に
励
み
ま
し
た
。

　

ア
ッ
プ
ル
マ
ラ
ソ
ン
や
、

う
み
ね
こ
マ
ラ
ソ
ン
な
ど
に

出
た
り
。
年
代
別
で
は
入
賞

を
何
度
か
す
る
よ
う
に
な
り

ま
し
た
。

『
選
手
』か
ら『
監
督
』へ

－

県
民
駅
伝
の
監
督
に
な

っ
た
の
は
い
つ
で
す
か

鹿
野
：
２
年
前
か
ら
で
す
ね
。

そ
れ
ま
で
は
選
手
と
し
て
県

民
駅
伝
に
出
て
い
ま
し
た
。

（
監
督
に
な
り
）選
手
の
指
導

も
た
ま
に
し
て
い
る
の
で
、

選
考
会
な
ど
に
顔
を
出
し
て
、

目
ぼ
し
い
中
学
生
を
引
っ
張

っ
た
り
し
ま
し
た
。
少
し
で

も
タ
イ
ム
を
上
げ
た
い
で
す

か
ら
。

－

最
近
、
特
に
中
学
生
の
陸

上
競
技
が
活
躍
し
て
い
る
の

を
よ
く
見
ま
す
ね
。

鹿
野
：
そ
う
で
す
ね
。
中
学

校
の
先
生
が
熱
心
に
陸
上
を

教
え
て
く
だ
さ
っ
て
い
る
の

で
。
さ
ら
に
、
保
護
者
か
ら

中
学
生
の
指
導
を
し
て
ほ
し

い
と
依
頼
が
あ
っ
て
、
何
回

か
指
導
を
し
て
い
ま
し
た
。

－

特
に
注
目
し
て
い
る
こ
と

は
あ
り
ま
す
か

鹿
野
：
北
部
の
小
学
生
で
す

ね
。
八
戸
で
行
っ
た
リ
レ
ー

マ
ラ
ソ
ン
で
小
学
生
だ
け
の

チ
ー
ム
で
好
成
績
を
上
げ
た

ん
で
す
。
そ
の
子
た
ち
の
成

長
が
楽
し
み
で
す
ね
。
小
学

生
が
高
校
生
に
な
っ
て
も
ま

だ
陸
上
を
続
け
て
い
て
く
れ

た
ら
、
選
手
の
層
が
厚
く
な

り
ま
す
か
ら
ね
。

－

走
れ
る
大
人
が
い
な
く
て

も
、
高
校
生
が
い
れ
ば
駅
伝

は
大
丈
夫
な
ん
で
す
よ
ね
。

鹿
野
：
そ
う
で
す
。
今
は
、

ど
こ
の
町
も
高
校
生
や
20
代

の
若
手
が
主
流
で
チ
ー
ム
を

作
っ
て
い
る
の
で
。

－

で
は
、
六
戸
町
の
駅
伝
チ

ー
ム
は
こ
れ
か
ら
に
期
待
、

で
す
ね
。

鹿
野
：
そ
う
で
す
ね
！
こ
れ

か
ら
も
っ
と
速
く
な
る
と
思

い
ま
す
よ
。
小
学
生
か
ら
高

校
生
ま
で
将
来
が
楽
し
み
な

子
ど
も
達
が
何
人
も
い
ま
す
。

今
後
に
期
待
し
て
い
ま
す
。

さまざまな分野で
がんばっている人

町民
の声

若
手
育
成
が

チ
ー
ム
強
化
の
鍵

聞
き
手　
杉
山
委
員
長　

種
市
副
委
員
長

（

）

▼精力的に県内外のマラソン大会に参加してい
るという鹿野さん。インタビュアーの杉山委員
長や円子議長もランニングが趣味とあり、対談
中もマラソン大会の話で盛り上がりを見せまし
た。函館マラソン大会や十和田湖マラソン大会
も一緒に参加していたことが分かり、参加者同
士共通の話に会話が弾んでいました。

（取材日：１2月27日）

取材こぼれ話

編
集
後
記

　

六
戸
高
校
の
３
年
生
の
生
徒

と
の
意
見
交
換
会
を
行
っ
た
際
、

最
後
に
「
20
年
後
、
○
○
○
な

大
人
に
な
っ
て
い
る
た
め
に
」、

と
言
う
問
い
を
し
ま
し
た
。

　

記
載
し
て
も
ら
っ
た
回
答
に

は
、
希
望
し
た
職
業
に
就
く
為

に
、
勉
強
し
資
格
を
取
る
。
思

い
描
く
大
人
に
な
る
為
に
、
知

識
や
経
験
を
持
つ
な
ど
が
書
か

れ
て
い
ま
し
た
。

　

大
人
と
し
て
、
同
じ
世
代
の

子
ど
も
を
持
つ
親
と
し
て
、
と

て
も
感
動
し
ま
し
た
。
昨
年
度

か
ら
、
選
挙
権
が
18
歳
に
引
き

下
げ
ら
れ
ま
し
た
が
、
こ
の
よ

う
に
し
っ
か
り
し
た
自
分
の
ビ

ジ
ョ
ン
を
持
つ
18
歳
な
ら
、
き

っ
と
地
域
や
国
の
ビ
ジ
ョ
ン
に

も
関
心
を
持
っ
て
く
れ
る
で
し

ょ
う
。

　

あ
と
二
年
後
、
自
分
の
子
ど

も
に
も
、
同
じ
よ
う
な
質
問
を

し
て
み
た
く
な
り
ま
し
た
。

広
報
委
員　

種
市　

正
孝

※
紙
面
の
一
番
下
に
、
記
載
し

て
も
ら
っ
た
回
答
の
一
部
を
掲

載
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。

議
会
広
報
委
員
会

委
員
長
　
杉
　
山
　
茂
　
夫

副
委
員
長
　
種
　
市
　
正
　
孝

委　
　

員
　
母
良
田
　
　
　
昭

河
　
野
　
　
　
豊

川
　
村
　
重
　
光

高
　
坂
　
　
　
茂

　

発
行
責
任
者

議　
　

長
　
円
　
子
　
德
　
通


